

Photographie ancienne

Arthur de ROBERT LABARTHE⁴⁸ et sa famille à Saint-Amans Valtoret en 1895



⁴⁸ Cf biographie d'Arthur de Robert-Labarthe par Philippe de Robert-Labarthe, Circulaire 78, janvier 2000.

Arthur de ROBERT LABARTHE est pasteur de l'église libre de Saint-Amans-Valtoret de 1890 à 1900⁴⁹. C'est devant le presbytère de Saint-Amans que la photo a été prise vers 1895.

Sont sur la photo

1 - Zulima BENOIT, seconde épouse de Jules de ROBERT LABARTHE le père d'Arthur.

La première épouse de Jules de ROBERT, Marie-Céline de GRENIER-LALEE, mère d'Arthur, était décédée en 1862 (lors de l'accouchement d'une petite fille, Sophie-Amilie-Julia, qui ne survivra que quelques jours, alors qu'Arthur n'avait que 3 ans). C'est 13 ans après, en 1875, qu'Arthur épousera Zulimia BENOIT originaire de Labastide-Rouairoux.

2 - Jules de ROBERT LABARTHE (1829/1903), le père d'Arthur.

3 - Roger de ROBERT LABARTHE, né en 1891, fils aîné d'Arthur et de Jane BONNES.

4 - Alice BONNES, l'aînée des sœurs BONNES, belle-sœur d'Arthur. Alice avait épousé en 1888 le pasteur de Faugères (Hérault) Achille ARAUD qui a co-célébré, avec le pasteur Ernest BARNAUD (amis des deux familles), le mariage de sa sœur Jane.

5 - Jane BONNES (1869/1965), l'épouse d'Arthur. Arthur et Jane se sont mariés au temple de Faugères en 1890.

6 - Edouard de ROBERT LABARTHE, né en 1893, sur les genoux de sa mère.

7 - Un étudiant de passage ?, un membre de la famille ?

8 - Arthur de ROBERT LABARTHE (1859/ 1918).

9 - Marthe BONNES, belle-sœur d'Arthur, autre sœur de Jane qui a épousé Henri SPISER.

10 - Paul de ROBERT LABARTHE, né en 1894, dans les bras de Marthe sa tante.

11- Albine BONNES, mère des trois sœurs BONNES (Alice, Jane, Marthe), belle-mère d'Arthur. La famille BONNES était de Faugères.

12 - (?)⁵⁰.

Les trois fils aînés d'Arthur et de Jane : Roger, Edouard et Paul, nés à Saint-Amans-Valtoret, sont présents sur la photo. Naîtront aussi à Saint-Amans-Valtoret, René en 1896, Charles en 1900, puis, à Bordeaux, André en 1904, Florence en 1908.



Le presbytère de Saint-Amans Valtoret

⁴⁹ André de Robert-Labarthe (6^{ème} garçon) a lui-aussi été pasteur, de 1932 à 1935, à Saint-Amans-Valtoret, dans la paroisse où son père avait exercé son ministère. Flo (Florence) y avait, auprès de son frère, un rôle « d'assistante de paroisse ». Ils occupaient le presbytère où leurs cinq frères aînés étaient nés.

⁵⁰ Bien que la personne en question ait un air de ressemblance avec le jeune cousin germain d'Arthur, Charles de Grenier-Lallée (Arthur et Charles sont tous deux des petits-fils de Léon de Grenier-Lallée), ce ne peut être Charles qui n'a que 13 ans en 1895 (né en 1882).